



MONASTÈRE SAINT-BENOÎT

MARCH 2022 ~ UNITY IN THE CHURCH (PART II)

(*Texte français en suit*)

Dear Oblates and Associates,

The oneness of the Holy Catholic and Apostolic Church means that she alone and no other is the Church founded by Christ, that she is the sole true and unique expression of the *lex credendi* of Christianity.

Unam Sanctam

No other claim to Christianity can be valid or true. It also means, by complementarity of her marks, that the Catholic Church alone comprises the whole of Christianity, and as such, in herself she is whole, lacking nothing, needing no enrichment from anyone or anything else. She enjoys unity and coherence of doctrine, unaltered since Apostolic times, and upholds the unity of the greatest of God's commandments (Saint Matthew 22:35-40, Saint Mark 12:28-34, Saint Luke 10:27); she offers the same unique Holy Sacrifice and dispenses the same Sacraments in a marvelous and harmonious diversity of rites that trace their origins back to the Apostles as well, and through them to Christ Himself; she has united from every nation, every race and every condition, men and women, heroes, martyrs and saints, all baptized with the same Baptism, all confessing the same Christ, the same Christ recognized in the breaking of bread that is the Holy Eucharist, *fractio* that is neither division nor decrease, but multiplication of loaves, so admirably and lyrically described in the sequence *Lauda Sion*, composed by Saint Thomas Aquinas, of the Mass of Corpus Christi:

*Sub diversis speciebus,
signis tantum, et non rebus,
latent res eximiae.
Caro cibus, sanguis potus:
manet tamen Christus totus
sub utraque specie.*

*A sumente non concisus,
non confractus, non divisus:
integer accipitur.
Sumit unus, sumunt mille:
quantum isti, tantum ille:
nec sumptus consumitur.*

*Sumunt boni, sumunt mali:
sorte tamen inaequali,
vitæ vel interitus.
Mors est malis, vita bonis:
vide paris sumptionis*

Here beneath these signs are hidden
priceless things, to sense forbidden;
signs, not things, are all we see.
Flesh from bread, and Blood from wine,
yet is Christ in either sign,
all entire confessed to be.

And whoe'er of Him partakes,
severs not, nor rends, nor breaks:
all entire, their Lord receive.
Whether one or thousand eat,
all receive the selfsame meat,
nor do less for others leave.

Both the wicked and the good
eat of this celestial Food:
but with ends how opposite!
With this most substantial Bread,
unto life or death they're fed,

quam sit dispar exitus.

*Fracto demum sacramento,
ne vacilles, sed memento
tantum esse sub fragmanto,
quantum toto tegitur.
Nulla rei fit scissura:
signi tantum fit fractura,
qua nec status, nec statura
signati minuitur.*

in a difference infinite.

Nor a single doubt retain,
when they break the Host in twain,
but that in each part remain
what was in the whole before;
For the outward sign alone
may some change have undergone,
while the Signified stays one,
and the same forevermore.

Unity of Authority

More perfect than any mere union of republics or confederation of states, the Church is endowed by God with a unified, organic principle of government, of which Christ is the Head, represented among the Church Militant by His vicar, whose office it is to confirm his brethren the successors of the Apostles, who together exercise the *missio*, the power and the duty to govern the Church *in persona Christi*. As stewards of divine treasures that are not their own, and shepherds of Christ's flock, the general principals described by our Father Prior in his [Homily for the 22nd Sunday after Pentecost](#) apply to them all the more rigorously:

[A]ll authority comes from God, is exercised under God and in accordance with His law. ... for the common good under God. It does not create new gods whose positivistic will is sovereign. Authority exercises power legitimately in so far as it is in accordance with the source of all authority: Almighty God.

Opposing Members

For these very same reasons the Church and her unity are subject to the intense hatred of the infernal enemy. Knowing that he cannot assail her divine nature, he focuses his divisive antagonism against the Church's human members to prevent their unity in cooperation with grace. For, as part of fallen humanity, in this life the baptized and even holders of offices instituted by Christ remain capable of division and even of being divisive themselves. Hence the parts played even by the highest ecclesiastical authorities in causing and maintaining the Great Schism between East and West that has afflicted the Church for more than a millennium, like a malady weakening one of what Pope John Paul II called the two lungs of the Mystical Body. Hence the centuries of splintering brought about by revolutionaries styling themselves reformers. The adversary of mankind, of Christ and of His Church, never tires and ever renews his efforts against and his attacks upon those same graces of unity, sanctity, universality and apostolic succession, sometimes by concocting corrupted notions of them.

Councils of Villains

For besides dissension, there is also a contrary but pernicious kind of unity to which fallen humanity is prone. At times it takes the form of a pact fueled by ambition: 'Let us make our name famous' revel the builders of towers in the eleventh chapter of Genesis, as well as architects of other world order schemes. Or it can become manifest simply as open defiance against God: *Astiterunt reges terræ, et principes convenerunt in unum*, observes the Prophet in Psalm 2, the kings of the earth stood up, and the princes met together, against the Lord and against his Christ *adversus Dominum, et adversus Christum ejus*. Sometimes members of the Church herself or religious communities, and even her leaders may succumb to the same regrettable motivations. An abbot, Saint Benedict tells us in the second chapter of his Holy Rule, is believed to be *Christi vices*, a vicar or representative of Christ, but our Holy Father laments later in the chapter about the election of their leader (64th) that it is nevertheless possible for an assembly *congregatio* to 'agree to choose a person who acquiesces in its vices.' Moreover, our Holy Patriarch admonishes bishops, abbots and Christians not to neglect their duty to 'foil this conspiracy of the wicked.'

Separation

God may choose to intervene as well, as He did to scatter the proud at Babel, or as He does at times to remove his chosen ones from under such influence. God separates from the world those He wishes to consecrate, those He has chosen [to unite more closely to Himself](#), inspiring them with the good zeal that Saint Benedict affirms separates from sin (Chapter 72), so that all may be one in Christ (Chapter 2), united together to serve the same Lord, under the command of [Christ, the same King](#) (Chapter 61). Our Lord has done this throughout history, with Abraham and his descendants, with the chosen people of Israel, with His disciples and the Church, and with those He calls to the monastic and contemplative life.

First Things First

But first of all! Saint Benedict insists in the Prologue to his Holy Rule, ‘Whatever good work thou undertakest, ask God with most instant prayer to perfect it.’ *In Primis!* First of all! The Holy Church herself insists too in the beginning of the Roman Canon (itself a sign of [stability](#)), as each successive generation of the Church Militant prays for God to grant peace, protect, unite and govern the world over, her current leadership and us together, *una cum* not because we already enjoy the perfect unity or orthodoxy assured the Church Triumphant and the Church Suffering, both mentioned later, but precisely because we have great need of and hope for these graces.

Some Practical Considerations

Because Christ is Himself the principle of the Church’s unity, there is no better way to promote and foster unity in the Church than to be united to Christ, and there is no better way to be united to Christ than in the **Holy Eucharist**, which He Himself established for that purpose. Devout, frequent and joyful attendance at **Holy Mass**, His Holy Sacrifice, and worthy reception of **Holy Communion** are the best ways to cooperate with grace in building the Communion of the Saints, another aspect of Church unity. (Of course, if necessary, recourse to the Sacrament of Penance; frequent Confession of devotion can also increase grace.) If possible, Oblates and Associates would do very well to accept our [Father Prior’s invitation](#) to be present to pray and adore Christ when the votive Mass *pro Ecclesiae unitate* is offered at the monastery and likewise to offer Friday fasting and penance for this intention.

The Sacrament of **Holy Matrimony**, which is a source of unitive grace as well, lived with **joy**, cooperation and **supernatural love**, also builds up and unites the Church, so often referred to in the Liturgy as God’s *familiam tuam*. Actively living the bond of one’s oblation or association to the monastery is also a supernatural way to foster unity in the Church, as a joyful participation in the *ecce quam bonum* of religious life (Psalm 132).

Prayer for our brethren, fellow Christians, and especially Church leaders, that they too may receive and cooperate with **grace** in the building and keeping of unity in the Church, as well as spiritual, moral and material **support** for leaders and communities who struggle to counter within the Church any conspiracy of the wicked.

The good **zeal** our holy Father Saint Benedict encourages in the seventy-second chapter of his Holy Rule, itself another topic worthy of one of these monthly reflections, especially the bearing of others’ defects with **love** and **patience**. Love and patience, too, not to be provoked or allow oneself to be cast in or adopt a role of dissidence.

To repeat what was said in the [first of these monthly reflections](#):

Yes, there is concern for unity in the Church, beset as she is by the world and its cares, and even by troubles *ad intra*. But more than anything else, it is the presence of Christ, and love for Him before and above all else, in our monasteries, in our hearts and in our lives, that will keep the Church whole and undivided, from the Vatican to the farthest mission, from the greatest cathedral to the humblest chapel, in Christian nations and under the direst of persecutions. “Walk worthy of the vocation in which you are called,” writes Saint Paul, “with all humility and mildness, with patience, supporting one another in charity.” (Ephesians 4:1-2)

Thank you for your charity in [supporting of the monastery](#), and for making our needs known to others.

I remain your disposition for any further contact you may wish to have through the Oblates and Associates' email address: oblatietsocii@monastererebrignoles.org. Please be assured that you are included in the *fratribus absentibus* prayed for at the end of each Office, and indeed of our gratitude for all that you do for us.

Ut in omnibus glorificetur Deus,

Dom Anselm Marie.
Master of Oblates and Associates.



MONASTERE SAINT-BENOIT

MARS 2022 ~ DE L'UNITE DANS L'EGLISE (II-IEME PARTIE)

Chers Oblats et Associés,

L'unicité de la Sainte Église catholique et apostolique signifie qu'elle seule et aucune autre est l'Église fondée par le Christ, qu'elle est la seule vraie et unique expression de la *lex credendi* de la chrétienté.

Unam Sanctam

Aucune autre prétention au christianisme ne peut être valide ou vraie. Cela signifie d'ailleurs, par la complémentarité de ses marques, que l'Église catholique à elle seule comporte le tout du christianisme, et comme telle, qu'elle est entière en elle-même, qu'elle ne manque de rien, qu'elle n'a point besoin d'enrichissement de personne ni de quoi que ce soit d'autre. Elle jouit de l'unité et de la cohérence de doctrine, immuable depuis les temps apostoliques, et elle soutient l'unité des deux plus grands commandements de Dieu (Saint Matthieu 22 :35-40, Saint Marc 12 :28-34, Saint Luc 10 :27) ; elle offre le même Saint Sacrifice unique et dispense les mêmes Sacrements avec une merveilleuse et harmonieuse diversité de rites dont les origines remontent autant aux Apôtres, et par eux au Christ Lui-même ; elle réunit de toute nation, de toute race et de toute condition, hommes et femmes, héros, martyrs et saints, tous baptisés du même Baptême, tous confessant le même Christ, ce même Christ reconnu dans la fraction du pain qu'est la Sainte Eucharistie, *fractio* qui n'est ni division ni diminution, mais multiplication des pains, chantée avec beauté admirable et lyrique dans la séquence Lauda Sion, composée par saint Thomas d'Aquin, de la messe du Corpus Christi :

*Sub diversis speciebus,
signis tantum, et non rebus,
latent res eximiae.
Caro cibus, sanguis potus:
manet tamen Christus totus
sub utraque specie.*

*A sumente non concisus,
non confractus, non divisus:
integer accipitur.
Sumit unus, sumunt mille:
quantum isti, tantum ille:
nec sumptus consumitur.*

*Sumunt boni, sumunt mali:
sorte tamen inaequali,
vitae vel interitus.
Mors est malis, vita bonis:
vide paris sumptionis
quam sit dispar exitus.*

Sous des espèces différentes,
signes seulement et non réalités,
se cachent des choses sublimes.
Sa chair est nourriture, son Sang est breuvage,
ourtant le Christ tout entier demeure sous
l'une ou l'autre espèce.

Par celui qui le reçoit,
Il n'est ni coupé ni brisé, ni divisé :
Il est reçu tout entier.
Qu'un seul Le reçoive ou mille,
celui-là reçoit autant que ceux-ci
et l'on s'en nourrit sans le détruire.

Les bons le reçoivent, les méchants aussi,
mais pour un sort bien inégal :
pour la vie ou pour la mort.
Mort pour les méchants, vie pour les bons,
vois comme d'une même communion
l'effet peut être différent.

*Fraēto demum sacramento,
ne vacilles, sed memento
tantum esse sub fragmanto,
quantum toto tegitur.
Nulla rei fit scissura:
signi tantum fit fractura,
qua nec status, nec statura
signati minuitur.*

Quand le Sacrement est rompu
ne te laisses pas ébranler, mais souviens-toi
qu'il y a autant sous chaque fragment
que dans le tout.
La réalité n'est pas divisée,
le signe seulement est fractionné ;
mais ni l'état ni la taille
de ce qui est signifié n'est diminué.

Plus parfaite que n'importe quelle union de républiques ou confédération d'états, l'Église est dotée par Dieu d'un principe de gouvernement unifié et organique, dont le Christ est le tête, représenté chez l'Église militante par son vicaire, à qui il revient de confirmer ses frères les successeurs des Apôtres, qui avec lui exercent la *missio*, le pouvoir et le devoir de gouverner l'Église *in persona Christi*. En tant qu'intendants de trésors divins ne leurs appartenant pas et pasteurs gardant le troupeau du Christ, les principes universels énoncés par notre Père Prieur dans son [Homélie du 22ème dimanche après la Pentecôte](#) s'appliquent à eux d'autant plus rigoureusement :

[T]oute autorité découle de Dieu, ne s'exerce que sous Dieu et en conformité à Sa loi. ... pour le bien commun sous Dieu. Elle n'installe aucun autre dieu dont la volonté positiviste est absolue. L'autorité légitime ne s'exerce que le dans la mesure qu'elle se conforme à la source de toute autorité : Dieu Tout-Puissant.

Membres Opposés

Pour ces mêmes raisons, l'Église et son unité sont cibles de la haine intense de l'ennemi infernal. Sachant qu'il ne peut pas assaillir ce qui de l'Église est divin, il concentre son antagonisme à diviser ses membres humains et d'empêcher leur coopération avec la grâce. Il sait bien que pendant cette vie les baptisés, y compris des titulaires d'offices institués par le Christ, restent capable d'inciter, voire fomenter la division. D'où la culpabilité des plus hautes autorités ecclésiastiques d'avoir provoqué et prolongé le schisme entre l'Orient et l'Occident depuis plus d'un millénaire, lésant l'Église comme une maladie qui nuise l'un de ce que le Pape Jean-Paul II appelait les deux poumons du Corps Mystique. D'où les fractures provoquées le long des siècles par des révolutionnaires se disant réformateurs. L'adversaire de l'humanité, du Christ et de son Église, ne se lasse point de s'acharner contre ces mêmes grâces de l'unité, de la sainteté, de l'universalité et de sa succession apostolique, parfois en en réinventant des contrefaçons corrompues.

Consensum Pravorum

Car en plus des dissensions, l'humanité déchue est encline à une espèce d'unité néfaste. Elle prend quelquefois la forme d'un pacte suscité par l'ambition : « Rendons notre nom célèbre ! », se vantent les bâtisseurs de tours de l'onzième chapitre de la Genèse, comme aussi les architectes d'autres projets d'ordre mondial. Ou bien elle se manifeste tout simplement comme un défi ouvert contre Dieu : *Astiterunt reges terræ, et principes convenerunt in unum*, constat le Prophète dans le deuxième Psaume, « les rois de la terre se sont levés, et les princes se sont réunis, contre le Seigneur et contre son Christ » *adversus Dominum, et adversus Christum ejus*. Parfois, des membres de l'Église ou des communautés religieuses, voire leurs supérieurs adoptent des motivations autant perfides. L'abbé, nous dit saint Benoît dans le deuxième chapitre de sa Sainte Règle, est réputé tenir la place du Christ en tant que *vices 'vicaire'* ; mais plus loin dans le chapitre sur son élection (64^e) il déplore que néanmoins « il arrive que la communauté *congregatio* tout entière élût à l'unanimité une personne complice de ses dérèglements ». En outre, notre saint patriarche admoneste les évêques, les abbés et les chrétiens à ne jamais manquer à leur devoir de « empêcher le complot des méchants de prévaloir ».

Séparation

Il peut survenir que Dieu Lui-même intervienne, comme Il l'a fait en dispersant les orgueilleux à Babel, ou comme Il le fait parfois pour soustraire ses élus de leur domination. Dieu ôte du monde ceux qu'il destine à consacrer, ceux qu'Il élit afin de les [unir à Lui plus étroitement](#), en leur inspirant le bon zèle que saint Benoît

assure éloigne des vices (Chapitre 72), afin que tous soient un dans le Christ (Chapitre 2), « parce qu'en tout lieu on sert le même Seigneur, et on milite sous le même Roi ». (Chapitre 61) Le Seigneur a fait autant tout au long de l'histoire : avec Abraham et sa descendance, avec le peuple élu d'Israël, avec Ses disciples et l'Église, et avec ceux qu'Il appelle à la vie monastique et contemplative.

In Primis!

Mais d'abord ! Saint Benoît insiste dans le Prologue de sa Sainte Règle : « Quelque bien que tu entreprennes, demande au Seigneur par une très instantane prière qu'Il le mène à bonne fin ». De même, la Sainte Église insiste au début du Canon romain (en soi un signe de Stabilité) : *In Primis ! En premier lieu !* chaque génération successive de l'Église Militante prie que Dieu daigne lui donner la paix, la protéger, la rassembler dans l'unité et la gouverner par toute la terre, la hiérarchie actuelle ensemble avec nous, *una cum* non pas parce que déjà l'on jouit de l'unité parfaite ou de l'orthodoxie assurée à l'Église Triomphante et l'Église Souffrante, mentionnées plus tard, mais précisément parce que tous ils ont grand besoin et espoir de ces grâces.

Conseils Pratiques

Le Christ étant Lui-même le principe de l'unité de l'Église, aucun moyen ne promeut et ne favorise mieux l'unité de l'Église que de s'unir au Christ, et aucun moyen n'unit autant au Christ que la **Sainte Eucharistie**, qui Lui-même Il a établi à cette fin. L'assistance fervente, fréquente et joyeuse à la **Sainte Messe**, Son Saint Sacrifice, et la réception digne de la **Sainte Communion** sont les meilleurs moyens de coopérer avec la grâce à l'édification de la Communion des Saints, un autre aspect de l'unité de l'Église. (Bien sûr, si nécessaire, le recours au Sacrement de Pénitence ; la **confession** fréquente de dévotion apporte aussi de la grâce.) Si possible, chaque Oblat et Associé(e) ferait bien d'accepter l'invitation de notre Père Prieur à se rendre au monastère pour se joindre à notre prière et adoration du Christ lors de la messe votive *pro Ecclesiæ unitate*, ainsi que de jeûner et d'offrir sa **pénitence** du vendredi à cette intention.

Le Sacrement du **Mariage**, qui est aussi une source de grâce unitive, vécue dans la **joie**, la coopération et l'**amour** surnaturel, édifie et unit également l'Église, désignée souvent dans la liturgie comme la *familiam tuam* de Dieu. Incorporer plus dans sa vie le lien de son oblation ou son association avec le monastère est une autre moyen surnaturel de favoriser l'unité dans l'Église, en tant que participation joyeuse à l'*ecce quam bonum* de la vie religieuse (Psaume 132).

Prier pour nos frères chrétiens, et surtout pour la hiérarchie de l'Église, afin que tous reçoivent et coopèrent avec la **grâce** à édifier et garder l'unité de l'Église. **Soutien** spirituel, moral et matériel pour les prélats et les communautés qui au sein de l'Église se battent contre les complots des méchants.

Le bon zèle appuyé par notre Père Saint Benoît dans le soixante-douzième chapitre de sa Sainte Règle – sujet digne d'une de ces réflexions mensuelles – en particulier supporter avec un fervent amour et grande patience les infirmités d'autrui. L'amour et la patience aussi pour ne pas se laisser provoquer ou transyster ou adopter un rôle de dissidence.

Pour reprendre ce qui a été dit dans la première de ces réflexions mensuelles :

Oui, l'on s'inquiète pour l'unité de l'Église, assaillie qu'elle est par le monde et ses soucis, et même par les troubles *ad intra*. Mais plus que toute autre chose, c'est la présence du Christ, que l'on aime avant et pardessus tout, dans nos monastères, dans nos coeurs et dans nos vies, qui gardera l'Église entière et indivise, du Vatican jusqu'au plus lointain mission, de la plus grande cathédrale à la plus humble chapelle, dans les nations chrétiennes et sous les pires des persécutions. « Je vous prie d'avoir une conduite digne de la vocation à laquelle vous avez été appelés », écrit saint Paul, « en toute humilité et douceur, avec patience, en vous soutenant les uns les autres dans la charité ». (Éphésiens 4 :1-2)

Merci pour votre charité, pour votre soutien du monastère et de faire connaître nos besoins aux autres.

Je reste à votre disposition pour tout autre contact que vous souhaiteriez via l'adresse e-mail des Oblats et Associés : oblatietsocii@monasterebrignoles.org. Veuillez croire à nos assurances de nos prières pour vous

les *fratribus absentibus* à la fin de chaque office, et de notre profonde gratitude pour tout ce que vous faites pour nous.

Ut in omnibus glorificetur Deus,

Dom Anselm Marie.

Maitre des Oblats et des Associes.